

13. Bauhofleitertreffen im Lkr. Rottal/Inn

Zu ihrem schon traditionellen Frühjahrestreffen fanden sich die Bauhofleiter des Lkr. Rottal/Inn in der Grundschule der Gemeinde Eggldham ein.

Nach der Teilnehmerbegrüßung durch Hrn. 1. Bürgermeister Hermann Etzel stellte dieser die Gemeinde Eggldham vor.

Besonderer Stolz der Gemeinde ist die 2011 neu erbaute Grundschule. Als absolute Besonderheit gilt die Tatsache dass die Schülerbeförderung durch eigenes Bauhofpersonal und einen eigenen Bus bewerkstelligt wird.

Weiterhin unterhält die Gemeinde Eggldham ein eigenes Freibad. Auch hier ist die Bauhofmannschaft um Bauhofleiter Willibald Engl gefordert.

Im Anschluss an die Ausführungen von Bürgermeister Etzel stellte Bauhofleiter Willibald Engl seinen Betrieb vor.

Neben den bereits angeführten speziellen Aufgaben sind die sechs Bauhofmitarbeiter mit einer Reihe von Bauhoftypischen Aufgaben beschäftigt.

Die Durchführung von Mäharbeiten, Winterdienst, Kanalunterhalt, Grünanlagenpflege sowie die Unterhaltung des insgesamt ca. 58 km langen Straßennetzes sind nur einige der anfallenden Aufgaben.

Alle Bauhofleiterkollegen konnten sich davon überzeugen dass gerade in kleineren Bauhöfen die Flexibilität des eigenen Personals unablässig ist um alle Aufgaben bewerkstelligen zu können.

Im Rahmen der nun folgenden allgemeinen Diskussionsrunde war wieder eine Reihe von Themenbereichen abzuarbeiten.

Sachstandberichte zum Streusalzfrühbezug sowie zum Einkaufsverbund Mineralgemisch, Pflanzenschutzsachkundenachweis und die Biberproblematik waren die vorherrschenden Themenbereiche.

Vereinbart wurde aber auch seitens der Kollegenschaft für 2015 die Durchführung einer Inhouseschulungsmaßnahme im Bereich Thermoplastikmarkierungen anzustreben.

Für die Organisation dessen erklärte sich Eggenfeldens Bauhofleiter Thomas Schreiner bereit.

Ebenfalls wurde nochmals angesprochen dass seitens der Kollegenschaft Interesse an einer gemeinsamen Fahrt zu einer der nächsten Fachmessen besteht. Hier werden ebenfalls die Möglichkeiten geprüft.

Als nächster Programmpunkt stand ein Fachvortrag über Straßenunterhaltung auf dem Programm.

Hierzu konnte Herr Mathias Stöckel von der Firma Nadler Straßentechnik gewonnen werden.

Herr Stöckel informierte über das komplette Produktprogramm der Firma Nadler und gab den Bauhofchefs wertvolle Tipps zur Verarbeitung verschiedenster Produkte im Bereich der Straßenunterhaltung.

Als letzten Tagungspunkt war es schließlich an der Zeit das Bauhofgelände und die vorhandenen Maschinen/Gerätschaften zu besichtigen.

Im Rahmen dieses ebenfalls schon traditionellen Rundgangs findet immer auch noch ein reger Meinungsaustausch der Bauhofleiter untereinander statt.

Großes Interesse herrschte auch an den von der Firma Mitterreiter vorgeführten Gerätschaften.

So konnten sich die Bauhofleiter in praktischen Vorführungen von der Leistungsfähigkeit einer Ferngesteuerten Mähraupe sowie eines thermischen Wildkrautbekämpfungsgerätes überzeugen.

Abgerundet wurde das Treffen schließlich mit einem gemeinsamen Mittagessen zu welchem die Gemeinde Egglham eingeladen hatte.

Das nächste Bauhofleitertreffen findet im Herbst 2015 statt.
Als Gastgeber fungiert dann die Gemeinde Kirchdorf am Inn.

Autor
Thomas Schreiner
Bauhofleiter Stadt Eggenfelden